
第３９回 北本市議会報告会（学習センター） 

日 時 令和６年１月２７日（土）１４時～１６時 

会 場 学習センター 

 

参加者 市民１５人、議員１8人 

出席議員 金森すみ子、毛呂 一夫、小久保博雅、斉藤章、永井司、青野康子、高橋誠、 

工藤日出夫、大嶋 達巳、桜井 卓、保角美代、諏訪 幸男、岡村 有正、 

湯沢 美恵、今関 公美、島野 和夫、現王園孝昭、滝瀬 光一(議席番号順) 

 

次 第 

 

１ 開会 大嶋広報広聴委員長 

第３９回北本市議会報告会を始めさせていただきます。よろしくお願いいたし

ます。 

  

２ 挨拶 滝瀬議長 

  １２月定例会の説明、質疑、意見交換になっています。最後までご協力の程よ

ろしくお願いいたします。 

        

３ 議会報告会の進め方について 大嶋広報広聴委員長 

  第１部は、定例会の報告になり各委員長から報告があります。 

続きまして、報告した内容についての質疑応答を受けます。  

その後、第２部で意見交換会を行います。ご質問、ご意見を聞いていきたいと

思います。本日、議会報告会の内容を撮影させていただいています。議員側を撮

影しているものであり、ご理解いただきたいと思います。 

 

４【第 1部】定例会の報告 

（１） 令和５年第４回定例会の報告 

 ア 先議議案等の審議概要 岡村議会運営委員長 

 イ 委員会付託議案の審議概要  

 ・予算決算常任委員会の審議概要 現王園予算決算常任委員長 

・総務文教常任委員会の審議概要 諏訪総務文教常任委員長 

・建設経済常任委員会の審議概要 高橋建設経済常任副委員長 

・健康福祉常任委員会の審議概要 金森健康常任委員長 

   各常任委員会とも委員長報告を基に説明 

 ウ 議員提出議案の審議概要 岡村議会運営委員長 

（２） その他 

  ・なし 

（３）質疑応答 

・質問者４人 

 

５【第２部】意見交換会 

・質問者７人 

 

６ 閉会 大嶋広報広聴委員長 

 



質 疑 応 答 及び 意 見 交 換 

司 会 湯沢広報広聴副委員長 

質疑応答及び意見交換の概要 

 

【第１部】質疑応答 

 

１人目 

 

Q.今日は録音、録画について説明があったがどういう経過でなったのか教えて頂きたい。 

A.（大嶋）議会報告会の内容を伝える中のひとつの手段として、配信を検討しています。 

 

Q.議請第６号と議提第１２号の違いと内容について。  

A.（岡村）趣旨採択ということで動議を出し本会議で、可否同数ということで、議長採決で採

択されました。意見書については反対の立場をとっています。 

 

２人目  

 

Q. 議案第７２号の中で、重心医療、居住地特例により具体的にどういう影響が受けるのか。 

A.（金森）北本市への影響はあまりないと聞いています。 

 

３人目 

 

Q.核兵器禁止条約について北本市はどうなのか。 

A.（工藤）市議会としては、この意見書を、否決したというのが、現在の北本市議会の意思だ

と思います。  

 

４人目 

 

Q．マイナンバーカードで、戸籍を取り直すと、金額はいくらになるか。 

A．１件、７００円で変わらないです。新しくなった電子証明の部分が変更になっています。 

 

Q．国民健康保険で中間層が緩和されるのですか。 

A．（金森）今回は限度額なので、基本の金額が上がるのではなく、最高で２０万円払っていた

ものが２２万円まで上がるということで、所得が７００万円ぐらいの方の話です。 

 

Q.非核都市宣言について。 

A.（湯沢）非核平和都市宣言につきましては、行政が出しているわけではなく、行政と市議会

と合わせて非核平和都市宣言はしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【第２部】意見交換 

 

１人目 

 

Q．報告会に参加者が議員数と同一ですが、北本市の意識の低さなのか議長に一言お尋ねしま

す。 

A．（滝瀬）３９回重ねていますがもっと少ない時も多々あります。広く市民の方にお越しいた

だいて、様々な意見交換出来る様に今後努力させていただきたいと思いますので、よろしくお

願いいたします。 

 

Q．議員定数について必要人員なのかどうか、諸施策があるのか。 

A．（滝瀬）今回の議員定数と合わせて、報酬、費用弁償、政務活動費、この４点について、代

表者会議で内容を検討、議論させていただく予定です。 

 

２人目 

 

Q．公立の小学校、中学校の給食費の援助について。 

A．（湯沢）今年度に関しては、３月までの小学校、中学校も給食費は無償化、物価高騰分も見

ていただく事が予算化されています。来年度については予算化されたものは、中学校の学校給

食費、小学校、中学校合わせて物価高騰分については予算化されています。来年度 1年分は中

学校については無償化になりますが小学校について予算化はまだされていません。 

 

Q．栄市民活動交流センターの使い方について。 

A．（湯沢）今回の議案の中では、工事費だけで、ここから先の運営に関しては、行政側の方か

ら話が決定事項として出ているわけではありません。 

 

３人目 

 

Q．議会だよりには趣旨採択の議長の議決が表示されていないことについて 

A．（大嶋）可否同数で議長採択でしたので、欄外に米印で表記させていただきましたが、分か

りにくいという意見がありましたので、今後このようなことがあった場合にはより分かりやす

い表示にできるよう努めていきます。 

 

Q．３７回報告会の時に久保特定土地区画整理事業に関して、特別委員会を設置して欲しいとお

願いしたが代表者会議でどのような賛成、反対意見があったのかお聞きしたい。 

A．（滝瀬）代表者会議の中で、特別委員会を設置してまで、やる必要がない、必要があるなら

ば、それぞれの所管する建設経済常任員会、総務文教常任委員会で、検討で十分であることだ

と思います。 

 

Q．報告会を公民館等、持ち回りで行っているが市役所でいいのではないかと思いますが。 

A．（大嶋）市役所で開催したらどうかという意見をいただきましたので、それも踏まえ、今後

どういう場所で開催するかについて決めて行きたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 



４人目 

 

Q．議会報告会にあまり人が集まらないようですが、皆さん SNS等でもっと告知をした方がいい

と思いますが。 

A．（湯沢）報告会の告知の仕方について、SNS等でということでアイデアをいただきましたの

で、今後、広報広聴委員会の方で検討させていただきます。 

 

Q．採決が同数になった場合は、議長判断で決めていく時に難しい立場であると思いますが 

A．（滝瀬）議会の慣例である現状維持の原則というものがあるのでそれに基づいて、意思判断

させていただきました。 

 

５人目 

 

Q．行動規範とか道義的な規範、どういうレベルが議員の視点なのか、自治基本条例、議会基本

条例に理念と原則掲げています。それをどう読んで議会活動しているのか疑問が湧きました。 

A．（湯沢）ご意見ありがとうございます。大切なご意見として賜ります。 

 

６人目 

 

Q．議会モニターの募集がありました。定員が何人で、若干名はどういう数字なのか。 

A．（滝瀬）10名程度を予定しています。募集をかける時には、若干名という形で募集をかける

のが一般的であると聞いています。 

 

Q．会議録は、議会モニターに配布されているのか。 

A．会議録の配布については、パソコンを多くの方が持っていると思うので、パソコンで閲覧い

ただくようにしていますので、会議録は配布していないと認識しています。 

 

Q．議会モニター会議をもう少し真剣に行った方がいいと思う。会議の回数も増やしたらどうか 

A．（滝瀬）会議の回数も検討させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



アンケート結果 

 

問１ お住いの地域：本町１人、栄４人、東間１人、朝日２人、北本１人、 

  石戸 2人、西高尾２人、古市場 1人、市外１人 (参加者受付簿より) 

 

問２ 年 代：５０歳代１人、６０歳代２人、７０歳代２人、８０歳代２人(有効回答７件) 

 

問３ 報告会の開催を何から知ったか（複数回答可） 

   チラシ４人、市議会ホームページ２人、広報きたもと 1人 

 

問４ どこで開催した方が良いと思うか 

   議場２人、公民館３人、市役所３階会議室１人 

・ 

問 5・意見・要望 

 

・形式的な報告で良く理解できない。 

・何事にも説明をわかりやすい言葉でお願いします。 

・司会が答えるべきことでないことを司会は答えないこと。 

司会は進行に専念すべきです。 

・議員と参加者の数が同じということは感心の無さの現状は残念です。 

・議員の勉強不足が少し気になる。 

・開催場所市役所は反対、駐車数が足りないのでもち回りがベストと思う。 

・質問者のレベルもあげないと、と思います。 

・初めて参加致しました。日頃より皆さんの活動に感謝いたします。特に公団は小学校が

廃校となり今後の活動が困難になっています。旧栄小が避難場所ですのでこれから使い

方に大変心配しています。 

・個人でも報告会をして頂きたい。 

・テーマを決めて、市民と意見交換会をして頂きたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


